
			 					 				
	
	
Le	parc	national	est	une	chance	!	
	
Nous,	élus	de	Bourgogne-Franche-Comté	et	du	Grand	Est,	envisageons	le	parc	national	comme	
une	chance	pour	notre	territoire.	Ce	premier	parc	national	des	forêts	reconnaît	la	présence	
unique	de	forêts	anciennes,	de	marais	tufeux,	de	sources	et	de	rivières	ainsi	que	de	multiples	
patrimoines	sur	un	secteur	dont	nous	devons	revitaliser	l’économie	et	la	démographie.	
	
Nous	avons	pleinement	conscience	des	craintes	exprimées	par	certains,	mais	nous	entendons	
aussi	au	quotidien	tous	ceux	qui	voient	dans	ce	projet	l’opportunité	de	construire	ensemble	
un	avenir	meilleur.	
	
Ce	parc	national	nous	donne	l’occasion	de	relever	le	défi	d’une	ruralité	vivante	et	innovante,	
riche	de	ses	patrimoines,	de	ses	savoir-faire	et	de	ses	productions	de	qualité.	Une	ruralité	
ancrée	dans	son	histoire	et	prête	à	répondre	aux	nombreux	enjeux	de	notre	temps.		
	
Par-delà	 nos	 sensibilités,	 nous	 pensons	 qu’il	 est	 temps	 de	 dépasser	 les	 postures	 et	 les	
logiques	 sectorielles	 pour	 créer	 ce	parc	national.	Ce	dernier	doit	nous	aider	à	aborder	 les	
transitions	 nécessaires,	 à	 mobiliser	 de	 nouveaux	 moyens	 et	 à	 coopérer	 pour	 assurer	 le	
développement	de	tout	ce	territoire.	
	
Les	acteurs	locaux	sont	en	capacité	de	répondre	à	l’ambition	d’un	parc	national	et	à	conjuguer	
positivement	économie	et	environnement,	développement	et	préservation	de	la	biodiversité.	
Le	projet	doit	rester	ambitieux	pour	la	préservation	des	milieux	et	des	espèces	dans	le	cœur,	
mais	 des	 étapes	 doivent	 être	 aménagées	 pour	 atteindre	 l’excellence	 qu’on	 est	 en	 droit	
d’attendre	d’un	parc	national	et	ne	pas	déstabiliser	plus	encore	des	filières	déjà	fragiles.	
	
Nous	 rappelons	que	ce	 territoire	est	habité	depuis	des	millénaires	 ;	 c’est	 ce	qui	en	 fait	 sa	
spécificité	 et	 son	 aspect	novateur	 :	 construit	 avec	 les	 acteurs	 locaux	 dans	 le	 cadre	 de	 la	
protection	de	la	biodiversité	dans	les	cœurs,	et	autour	d’un	projet	de	territoire	soutenable	
en	aire	d'adhésion,	intégrant	les	enjeux	environnementaux,	sociaux	et	économiques.		
	
Nous	espérons	de	tous	les	acteurs	locaux	qu’ils	poursuivent	les	discussions	au	sein	du	GIP	et	
cherchent	 à	dépasser	 les	 intérêts	 particuliers	 pour	 expérimenter	un	nouveau	modèle	de	
développement	 durable,	 pour	 porter,	 collectivement,	 un	 projet	 de	 territoire	 garant	 d’un	
avenir	commun.	
	
Nous	demandons	également	à	l’Etat	de	reconnaître	la	spécificité	de	ce	parc	et	d’aménager	
une	progression	nécessaire	pour	atteindre	un	haut	niveau	d’ambition,	dans	le	périmètre	de	
cœur	et	celui	de	l’ensemble	des	communes	engagées	depuis	2009.	



	
De	 notre	 côté,	 nous	 nous	 engageons	 à	 accompagner	 la	 création	 de	 ce	 parc	 national	 et	 à	
trouver	avec	l’ensemble	des	partenaires	locaux	et	nationaux	les	moyens	de	réussir	ce	projet	
d’avenir.	
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